

水田町新潮流 平沢勝栄



中曾根康弘元首相が死去した。また一つの時代が終わったといえる。

中曾根内閣当時の官房長官は後藤田正晴氏だ。同氏は「戦争を知らない政治家が増えたら心配だ」が口癖だった。そして、自衛隊の海外派遣などに極めて慎重だった。中曾根氏はその後藤田氏と安全保障などで考え方が違っていた。

それでも、中曾根氏は後藤田氏を官房長官に起用した。私は中曾根氏に「なぜ、使いにくい後藤田氏を起用したのか」と聞いたことがある。

中曾根氏の答えは「後藤

田さんなら役人を使いこなせるし、大震災などの危機

管理ができる。自分に諫言

中曾根内閣は難しいこと

外国情報機関の幹部か

自治相の白川勝彦君の計報

報を収集し、分析

し、そして活用で

中曾根氏の答えは「後藤

田さんなら役人を使いこな

せるし、大震災などの危機

管理ができる。自分に諫言

去は残念でならない。

彼の政治家人生の最後は

新党をつくるなど、やや脱

線気味だったが、全力投球

走っていくタイプだった。

彼の政治家人生の最後は

年明けからは新年会が始

まる。地域の人の生の声を

聞く絶好の機会だが、果た

してどんな声が聞こえてくるだろうか。

(自民党衆院議員)



中曾根氏（左）と
後藤田氏のタッグ

政治引退の理由は何かあるのか

いた。

私は首相秘書官とともに

同席させていたいたこと

があるが、中曾根氏は徹底

的に質問攻めで、少しでも

何かを学ぼうという熱意

がありありとうかがえた。

間違いなく、中曾根氏は

常に国家を考える憂国の士

だった。まだまだ活躍して

もらいたかっただけに「逝

もあつた。私は白川君と知

り合つて55年以上になる。

大学ではクラスも寮も同じ

だった。

お互い田舎から丸坊主で

東京に出てきたこともあつ

て、奇妙にウマがあった。

彼は正義感と行動力に満ち

あふれていた。そして、理

想に向かって一直線に突っ

走つていくタイプだった。

この持論だった。

しかし、国会がいつまでも

この問題ではない。政府

には謙虚な反省が必要だ。

しかし、国会がいつまでも

この問題に引きずられるこ

とはいかがなものか。

いつ希望だったことから、

遺骨は新潟の十日町に帰つ

た。今は安住の地で安らか

に眠つていることと思う。

国会は終盤になつて「桜

を見る会」一色となつた。

この問題での政府の対応は

適切ではなかつたが、法に

触れる問題ではない。政府

には謙虚な反省が必要だ。

しかし、国会がいつまでも

この問題に引きずられるこ

とはいかがなものか。

年明けからは新年会が始

まる。地域の人の生の声を

聞く絶好の機会だが、果た

してどんな声が聞こえてく

るだろうか。

死後は故郷に帰りたいと

中曾根氏は本当に國家を考える豪傑だった

死後は故郷に帰りたいと

(自民党衆院議員)